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@齐鲁晚报：刘翔的职业生涯随着伦敦奥运的退赛，似乎走到
了终点。中国田径队总教练冯树勇在谈到刘翔是否退役时说：“很
多运动员都受过伤，但还是能回到赛场上。这取决于很多因素，许
多选手都发生过这样的事情。”您希望刘翔退役还是继续奔跑？

姚明变身姚老板

翔飞人同样能落地

@张帆：姚明变身姚老板，刘翔同样可
以。

@捕头记者：尽管刘翔曾经一再强调，他
渴望退役后有个温暖的家，过上“妻贤子孝、
父母安康”的日子，我还是自私地希望他可以
用自身巨大的影响力来为这个时代、这个社
会创造更多真正的价值，而我会一直记住他。

@雨蝶昌旭：李宁、姚明退役后，都开启
了人生的另一番天地，相信刘翔一样可以。

@memory群：我认为刘翔退役好，并不
是对他失去了信心，而是希望看到他健健康
康地出现在我们面前。失去奥运舞台会有更
大的舞台在等他，我祝福他。

这这一天来晚了

人人不能常在浪尖上

@飞鱼：跨越赛场上的10个栏不
容易，跨越赛场外的那个栏——— 第11栏，

更是无比艰难。希望刘翔能跨过这“第11
栏”。
@Norge大-K：走起，手拉手，向前冲。

@朱万宁：姚明有了这个标签后，他累退役了；
刘翔有了这标签后，奥运会两次退赛；李娜有了这标

签后，我们看到最多的标题是“李娜爆冷负于……”这就
是21世纪我们中国体坛最典型的三个“全民偶像”。

@萧亦辰：刘翔其实早该退役了，商业利益害了他！
@王利芬：2004年的刘翔在雅典的冲刺，人生有这一次精
彩其实足够了。人生只能极短时间在浪尖上，否则日子

太不好过。
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刘翔不是我亲戚

但我希望他过得好

@骑自行车的傻姑娘：希望刘翔能退役，
然后过上自己喜欢的生活，能和家人在一起生
活，能去踢足球，做自己想做的事情。

@嘉Cow：翔哥，退役吧，回上海结婚生
子，做回你父母的孩子，不忍心看着你做国家
的儿子，赞助商、广告商，放过刘翔吧！

@李苏云：刘翔也不是我亲戚，但是他已
经累了，安心退役吧，好好养病。

@张小兔Yommi：这世界根本没有神，刘
翔也只是一个普通的人！希望他早日康复，享
受普通人应该有的幸福！

@遗忘雪国：金牌走开，我只要刘翔健康！
@Rainsweets：哪个运动员不想成功？始于

12秒87，止于12年8月7日，其实挺好的。接下
来，就好好做自己。

赞助商可以同甘，能否共苦

相关数据显示，刘翔的商业价值在
2004年雅典奥运夺冠后呈现高开低走的
趋势，2007年，其广告收入1 . 63亿元，2008

年下跌至1 . 3亿元，北京奥运伤退后，身价
大跌，从单笔1500万元跌至200万元，此后
一直没有太像样的广告合同。这种态势在
2009年终于止跌，随着刘翔夺得广州亚运
会110米栏冠军，赞助商重新将目光集中
在刘翔身上，此次伦敦奥运，刘翔背负着
17个赞助商合同踏上110米栏的跑道。尽
管刘翔赛前刻意低调，但他身上背负着数
十亿商机。 (综合)

刘翔一条伤腿
要背起17家赞助商

数据来源：
福布斯名人榜

@齐鲁晚报：刘翔因伤退出伦敦奥运会110米栏比赛后，人们非常关心他的赞助商各有什么打算。在伦敦赛
场的小组赛中摔倒后，与他同场竞技的外国运动员纷纷伸手相扶，请问刘翔的赞助商也会这样扶他一把吗？
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@黄色的白桦林：如果扶一把收到的效果更好，那就
会扶，赞助商不是慈善家。

@no_place_to_hide：相信Nike会留下，刘翔身上还有很
多东西值得挖掘——— 虽然不知道还有多少人会在乎。

@草莓的狗狗：对于赞助商来说：刘翔已是过去时
了，孙杨才是现在

和将来时。孙杨符合赞助商要求的一切条件：年轻、帅气，
从事的又是欧美三大主流运动(田径、游泳、大球)之一。

@田文斌：刘翔曾经精彩，没有赞助也衣食富足，
不必再靠成绩养活那么多人，靠赞助商扶持和靠政府
扶持都不靠谱。

@M小南瓜：昨天宝马广告都换雷声了，估计EMS

的要给“孙萌萌”了。
@远离股市V：在商言商，扶什么扶？难道奥委会也

扶一把，补块金牌？
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